

La producción de carne de ovino en Asturias no es una orientación productiva tradicional. No obstante, se muestra como una opción interesante, sobre todo para aquellas explotaciones con abundantes recursos pastables y con escasa mano de obra disponible.

Además, la explotación de ganado ovino para la producción de carne no precisa de infraestructuras costosas, pues son suficientes simples tendejones de madera con cubierta de uralita.

Sin embargo, aspectos del manejo como el modo de aprovechamiento del pasto y el programa preventivo sanitario, son decisivos en el rendimiento del rebaño y en la calidad de la carne producida.

De la experiencia acumulada en el manejo de nuestro rebaño en la finca experimental de Grado, cabe considerar las siguientes recomendaciones:

#### Aprovechamiento del pasto

Las ovejas son animales muy selectivos que buscan las partes más verdes (hojas) en el fondo del pasto, rechazando las hierbas altas y lignificadas. Esta conducta facilita el espigado del pasto y, por tanto, la reducción de la calidad de la vegetación disponible. Por ello, se debe controlar la altura de la hierba en las parcelas pastadas por el ganado ovino, manteniendo la presión de pastoreo adecuada para conseguir la mayor proporción posible de hojas verdes y si son de trébol mejor aún.

Los aspectos básicos para optimizar el aprovechamiento del pasto son:

- Las ovejas deben parir de 15 a 45 días antes de la fecha de inicio del pastoreo de primavera, es decir, en enero-febrero en las zonas bajas y febrero-marzo en zonas de media montaña.
- Mantener la presión del pastoreo para que el pasto no supere los 5-6 cm de altura en la primera mitad del

pastoreo de primavera. Con esta altura se consiguen las mejores ganancias en peso de los animales.

- Ensilar la hierba de las parcelas sobrantes en el pastoreo de principios de primavera.
- Reducirla presión en la segunda mitad del pastoreo de primavera, dejando crecer el pasto hasta 7-8 cm. de altura, pues los corderos van creciendo y contribuyen a mantener la calidad del pasto. Para ello, se incluirán en el pastoreo las parcelas ensiladas.

#### Cuidados preventivos

Para lograr buenos rendimientos es imprescindible aplicar el siguiente programa:

- + Desparasitar los animales antes de iniciar el pastoreo. Repetir el tratamiento en los corderos a las 6-8 semanas de iniciarse el pastoreo.
- Vacunar las ovejas contra las enterotoxemias anualmente, preferiblemente antes del inicio de la estación invernal.
- Controlar metódicamente las pezuñas bañándolas cada 2-4 semanas en sulfato de zinc al 10%.

#### Resultados productivos

Siguiendo este manejo del pastoreo continuo los corderos a los 4-5 meses de edad, finales de junio, alcanzan pesos vivos de unos 25-30 kg en ovejas gallegas y de 30-35 kg en ovejas lachas, sin gasto alguno de concentrado. Los pesos de los corderos representan el 75-80% del peso adulto de la madre.

El número de ovejas con crías por hectárea sería de 25-35 en pastos mejorados de zonas bajas y de 15 a 20 en pastos mejorados de media montaña. La variación está en función de las condiciones climáticas y del tamaño de la oveja. □